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Data: 06/04/2017 
Hora: 09h27min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA – Aos seis dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às nove 
horas e vinte e sete minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado na 
sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 294ª 
(DUCENTÉSIMA NONAGÉSIMA QUARTA) Reunião e LXII (SEXAGÉSIMA SEGUNDA) 
Extraordinária do Conselho Estadual de Saúde - CES/AM. Cumprindo o rito regimental, a 
Presidente do CES/AM, Mercedes Gomes de Oliveira, cumprimentou aos presentes. Em 
seguida, iniciou a leitura da pauta da reunião: ITEM 01 – Apresentação, discussão e 
deliberação do Parecer do 1º, 2º e 3º Quadrimestres de 2016. Relatora: Conselheira 
Cecília Leite Motta. Dando sequência à Reunião, a conselheira Cecília Leite Motta 
apresentou o Parecer do 1º, 2º e 3º Quadrimestres de 2016, finalizando sua 
apresentação com a leitura da Conclusão e Parecer. Em seguida, a Presidente do 
CES/AM, Sra. Mercedes Gomes de Oliveira, colocou o Parecer em discussão, deixando 
o pleno livre para suas manifestações. Manifestaram-se: o conselheiro Alberto Jorge 
Rodrigues da Silva, a conselheira Cleidinir Francisca do Socorro, o conselheiro 
Dartanhã Gonçalves da Silva, o conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza, o 
conselheiro Gilson Apurinã Peixoto da Silva, o conselheiro Elton de Jesus Correa de 
Souza, o servidor Renato Colares – DEPLAN, o conselheiro Gilson Aguiar da Silva e a 
servidora Radja Lopes – DEPLAN. O Parecer foi aprovado pela maioria. Declaração de 
voto - Conselheiro Alberto Jorge Rodrigues da Silva declarou voto favorável, no 
sentido de que haja rigor extremo por parte do Estado, não por parte apenas da Polícia 
Federal ou dos Tribunais que investigam, não apenas aos “Maus Caminhos”, mas todo ou 
qualquer contrato irregular e que daqui pra frente este Conselho tome conhecimento de 
fato com o que se está gastando e quanto se está gastando nos contratos do Estado, 
principalmente na questão Cooperativa. Agradeceu. Conselheira Cleidinir Francisca do 
Socorro declarou voto favorável, com ressalva de que as Fundações continuem 
prestando contas a este Conselho Estadual de Saúde, porque é verba do SUS e tem que 
passar pelo Conselho. Agradeceu. Conselheiro Dartanhã Gonçalves da Silva declarou 
ter votado com consciência pela aprovação. Disse que quando veio para ser conselheiro 
de saúde, sabia que podia errar e podia acertar; está para votar; se errar, paga a quem de 
direito; e se o chamarem, vai lá; errou, paga pelo erro; faz de tudo para não errar, procura 
estar enterrado da legislação. Agradeceu. Presidente do CES/AM Mercedes Gomes de 
Oliveira antes de encerrar, eu gostaria de falar aos Senhores Conselheiros e a este 
Conselho, que vocês têm toda capacidade técnica pra avaliar essa situação em que se 
encontra a saúde, incluindo as Fundações que a gente tem ouvido falar muito: Fundação 
Adriano Jorge, Fundação HEMOAM e Fundação Alfredo da Matta. A Secretária de Saúde 
comunicou haver assinado um documento com a relação de todos os contratos, inclusive 
de todas as empresas que estão nessas operações, isso foi entregue. Disse acreditar na 
sua obrigação em prestar essas informações, porque a partir do momento em que a 
prestar, será cobrada. A tendência é melhorar o serviço! Deixou a sua proposta. 



 

 

 

 

RESUMO EXECUTIVO 
294ª REUNIÃO 

LXII EXTRAORDINÁRIA 
 

 
 

 

2 

Conselheiro Elton de Jesus Côrrea de Souza, dirigiu-se à Presidente do CES/AM, com 
uma questão de encaminhamento: disse que essa prestação de contas só vem para a 
apresentação, que os conselheiros gostariam, na verdade, que elas chegassem com 
antecedência em suas mãos, para que pudessem fazer uma avaliação prévia, porque ela 
é apresentada nos slides, e muitas vezes, não dá tempo para que eles possam analisá-la. 
Pede, também, que ela possa vir nesse indicativo, chegando às mãos dos conselheiros 
dez dias antes da sua apresentação. Comentou sobre sua viagem à Porto Velho em Porto 
Velho, participando de uma capacitação, e ficou muito surpreso com o Conselho Estadual 
de Saúde de Rondônia! Ele tem cinco viaturas, cinco carros a sua disposição, para que os 
conselheiros possam exercer o seu papel de fiscalizador. O CES/AM não tem um carro 
pra fazer as fiscalizações, a não ser os dos conselheiros, a sua própria gasolina. Sugeriu, 
a aquisição de, pelo menos, dois carros disponibilizados aos conselheiros estaduais: 
trabalhadores e usuários exercerem seu papel fiscalizador. Agradeceu. Vice-presidente 
Gilson Aguiar da Silva informou estar conversando com a Secretária de Saúde sobre o 
problema do carro, inclusive, colocar nele um adesivo do Conselho, conforme acontece 
com o Município de Manaus. Agradeceu.  A reunião foi encerrada às 9h e 27min. 
Conselheiros Titulares Presentes: Mercedes Gomes de Oliveira, Cleidinir Francisca do 
Socorro, Cecília Leite Motta de Oliveira, Rui Guilherme Neves de Souza, Isaac 
Gomes Benayon, Dartanhã Gonçalves da Silva, Alcides Januário de Souza, Gilson 
Aguiar da Silva. Conselheiros Suplentes: Silvano de Souza Fonseca, Gilson Apurinã 
Peixoto da Silva, Ivan Santos de Andrade e Jefferes Flores Aguiar da Silva. 
Ausências justificadas: Fanice Lopes de Souza, Luana Kelly Lima Santana e João 
Bosco de Lima. A presente Ata foi elaborada pela Técnica do Conselho Estadual de 
Saúde do Amazonas, Maria Francinete Rebelo Lobão e Dharcley Mileo Guerra, que 
após aprovação da Plenária do CES/AM e assinada, será arquivada na Secretaria 
Executiva do Conselho, para fins documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 
06 de abril de 2017. 
 


